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昨日上午，十二届全国人大四次会议河南代表团举行代表小组会议，审查预算报告。全国人大代表、河南省
副省长徐济超呼吁国家出台相关文件,切实加强中小微科技创新企业培育、成长、壮大的投融资体系建设,以及
制定实施具体举措。全国人大代表,河南省委副秘书长、办公厅主任周春艳表示,制定好“十三五”规划纲要草
案，对实现我国的百年目标将产生重大意义和影响。听一听来自河南代表团的声音。

“十三五”规划纲要草案有“一点”“一极”，你知道吗？

新的增长点：河南
新的增长极：郑州航空港

“金融是经济的血液，科技是经济的心脏，但是现状是金融的
血液不能畅游在科技的心脏中，如果人体的血液流不到心脏
中，那么这个经济体健康的程度肯定会受到很大影响。”昨日
上午，全国人大代表、河南省副省长徐济超在参加河南团分
组审议时,用了这样一个形象的比喻来阐述他的观点。

徐济超说,很多技术都掌
握在小微科技企业手中，有时
候中小微企业的技术水平,甚
至决定大企业的创新竞争力。
所以，在经济发展中，中小微企
业，特别是创新型企业的培育、
成长、壮大必须高度重视。

在“十三五”规划纲要草
案中，按照五大发展理念，分
别部署工作，最后高度聚焦了
新旧发展中的动能转换问题,
并提出要切实实现新旧发展
动能的转换，这是个关口，闯
过这个关口就一定能够浴火

重生，再创辉煌。
为什么是个关口?徐济超

代表认为,主要在新旧动能转
换的过程中存在一个时间差，
正是因为不同步，旧的动能减
弱了，减少了经济强刺激手段
后，市场份额萎缩了不少，但新
的动能没有很好地续上。

“我认为,通过创新驱动,可
能会减小当前面临的比较严峻
的经济下行压力。是时间差导
致了转换的阵痛过程。”他建
议,最大限度缩短新旧动能转
换的时间空隙。

“未来五年,我们国家要迈向90万亿元的经济总量，跨上一个
新台阶，‘十三五’规划的目标实现，将是我们第一个百年梦的
实现。百年的奋斗，多少中国人的努力、智慧和付出，能在我
们这代人变成现实，我十分欣喜，也十分期待。”周春艳说。

周春艳代表说，到 2020
年,我们河南要同全国人民一
起实现小康社会目标，河南一
定要实现跨越发展。“十三五”
规划中,描绘出了好的方向、好
的趋势、好的发展节奏，规划
中有这样三句话：实现规划要
有新的增长点，要有新的增长
极，要有新的增长带。

周春艳代表认为,河南就
是我们国家“十三五”规划的
新的增长点。

“省委、省政府提出，‘十
三五’时期我省的经济发展目
标要高于全国 1 个百分点，这
是个重大决定，如果我们以高
于全国1个百分点的速度来实
现河南‘十三五’规划，就会为

整个国家经济发展作出来自
我们河南的贡献。”周春艳代
表说。

她同时认为,郑州航空港
经济综合实验区将成为国家

“十三五”规划中新的增长极，
“十三五”规划中的全国航空
机场,我省有郑州、洛阳、南阳
等机场，郑州机场将建设成为
全国重要的航空枢纽。

此外，在规划中，信阳、鲁
山、周口、商丘、安阳、三门峡
等地，也都有机场建设的发展
规划，将促进我省发展以航空
经济为特色的产业带动，实现
这个发展目标,就一定能够成
为国家“十三五”规划中的新
的增长极。

郑州机场将建设成为全国重要的航空枢纽

建议规划中明确投资的力度、出口的速度和
消费新的增长点

全国人大代表、河南省副省长徐济超

让经济的血液畅游在科技的心脏中

全国人大代表
河南省委副秘书长、办公厅主任周春艳

河南是“十三五”规划新的增长点
郑州航空港是新的增长极
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在 谈 到 意 见 建 议 时 ,
周 春艳代表指出,刚刚过去
的“十二五”时期,我国经济
发展的动力是什么？是三驾
马车拉动，就是投资、出口和
消费。而在“十三五”规划
中,讲到动力转换。

“我认为，投
资、出口
和 消 费
依 然 应

该成为我们经济发展的动力，
只是我们动力的内涵、动力的
方式和方法要更加突出科技创
新和开放。”周春艳代表建议,在

“十三五”规划中，希望能够看到
投资的力度,能看到出口的速度,
能看到消费新的增长点。

随着“一带一路”战略的
实施，建议沿线各地要真正合
力去开拓国际市场，合力去克
难攻坚。

徐济超代表同时认为，关
于动能转换，虽然包含广泛内
容，然而主流还是要素驱动向
动能驱动的转换，如果创新驱
动转换不了，恐怕关口闯过就
会有很多困难。

“但现在有很多典型的症
结问题。”徐济超代表做了一个
比喻：金融是经济的血液，科技
是经济的心脏，但是，现状是，
金融的血液不能畅游在科技的
心脏中。

他指出，目前，财政只能
引领科技创新，但财政支撑
不了科技创新。庞大的经济
体要支撑科技创新，只有靠
金融和财政、资本共同来支
撑，其主要表现在科技到经
济的全程转化中，有效健全

的投融资体系的缺失。他建
议，围绕科技转化向经济转
化的全程，必须有一个完整
有效的投融资体系。这个体
系就是中小微科技企业的培
育、成长、壮大的体系。

“创新驱动方面，是当前我
们面临的一个至关突出的短
板，也是动能转化方面的至关
重要的短板。不解决短板问
题 ，就 会 影 响 我 们 创 造 辉
煌。”因此，他呼吁国务院出
台专门文件，切实加强中小
微科技创新企业的培育、成
长、壮大的体系建设和具体
举措的制定实施。


